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Funcionários fazem alerta sobre 
problemas na ação social santista

 ASituação recai sobre o novo secretário 
Elias Júnior, que ocupa a pasta há pouco 
mais de dois meses; cenário gera revolta

Funcionários da Secretaria de De-
senvolvimento Social de Santos re-
solveram, sob a promessa de sigilo 
de identidade, denunciar o secre-
tário que comanda a pasta na se-

gunda gestão do prefeito Rogério 
Santos (Republicanos). Durante a 
campanha à reeleição, Santos pro-
meteu corrigir falhas e transformar 
a área em modelo regional por con-

ta da quantidade de reclamações e 
problemas nos últimos anos.  As 
denúncias começam pelo queda 
no atendimento dado às pessoas 
em situação de rua.          CIDADES/A3

São Vicente recebe a primeira 
Virada Sustentável de 2025Cesta básica fi ca mais 

cara em 14 capitais; 
SP lidera ESTADO/A6 Atividades em diversos pontos acontecem de hoje a sábado                         CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO/PMSV

Peruíbe ainda 
luta para barrar 
avanço do mar
Há praticamente cinco anos, uma 
forte ressaca destruiu parte da orla 
de Peruíbe, danifi cando a mureta, 
a avenida, o jardim e atingindo até 
o muro de algumas casas. O cená-
rio foi de caos total e a cidade fi gu-
rou nos principais noticiários do 
país, deixando as pessoas preocu-
padas. Após o acontecido, a prefei-
tura ainda trabalha para consertar 
a orla, com a recuperação das pe-
quenas pontes por onde passam os 
canais, o passeio danifi cado e tam-
bém a avenida. Paralelamente, um 
trecho ainda não adequadamente 
urbanizado, perto da região das 
Ruínas, ganhou novo pavimento 
de paralelepípedos, iluminação 
e ciclovia.  CIDADES/A4

A Prefeitura de Itanhaém anunciou na tarde de ontem um importante pacote 
de obras de infraestrutura nos bairros. Foram assinadas oito obras de pavimen-
tação, drenagem e praça de lazer em bairros como Cibratel, Umuarama, Savoy e 
Vila São Paulo. Destaque também para a reforma completa do Cemitério do Jar-
dim Coronel e a extensão da reurbanização da Orla do Jardim Suarão.  CIDADES/A4

Itanhaém  Prefeitura anuncia 
pacote de R$ 6 milhões para 

obras de infraestrutura

DIVULGAÇÃO/PMI

/diariodolitoral

/diariodolitoral

/diariodolitoral

Após volta para a Seleção, Neymar acerta com mais um patrocinador. ANEXO/A8
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RAUL BARETTA/SFC

Camarões de 
SP estão 90% 
contaminados
Um estudo preliminar divul-
gado pela Universidade Esta-
dual Paulista (Unesp), com o 
apoio da Fundação de Ampa-
ro à Pesquisa (Fapesp), revelou 
que aproximadamente 90% 
dos crustáceos coletados no li-
toral de São Paulo estavam con-
taminados por microplásticos 
em seus sistemas digestivos, 
com destaque para o camarão-
-de-sete-barbas (Xiphopenaeus 
kroyeri).  ESTADO/A6

Operação da PF 
prende três suspeitos 
de tráfi co CIDADES/A3

Anac suspende 
operações da 
Voapass
A Anac (Agência Nacional de Avia-
ção Civil) suspendeu as operações 
aéreas da Voepass, companhia for-
mada pela Passaredo Transportes 
Aéreos e pela Map Linhas Aéreas. 
Asuspensão será mantida até que 
a empresa comprove a correção 
de “não conformidades relaciona-
das aos sistemas de gestão previs-
tos em regulamentos”. BRASIL/A7

Cubatão: Prefeitura 
informatiza sistema 
de Saúde  CIDADES/A4

Brasil quer ‘mutirão’ 
contra mudanças 
climáticas   BRASIL/A7

Nova plataforma 
permite saque do 
antigo PIS  SEU DINHEIRO/A5
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CHARGE

F
ala aí se também não está tendo a sensação de que 
está tudo embaralhado. Uma coisa é verdade, boa 
notícia, em um dia; negada, péssima, em outro. 
A geopolítica mundial parece um vulcão sempre 
prestes a expelir lavas. Nada se resolve exatamente, 

postergado com explicações difíceis de serem compreendidas, 
muito menos aceitas.

Ficamos no caminho tentando ver horizontes. E o que já 
encontramos nesses caminhos são muitos coelhos de todos os 
tipos que não saem de cartolas e os ovos embalados e brilhan-
tes que começam a virar tetos nos supermercados. Agora com 
esse calor fogoso preocupados se eles não vão é derreter e fazer 
chover chocolate e seus recheios sobre os clientes.

É Quaresma. Esses 40 dias corridos e que correm até a 
Páscoa. Que invocam e juntam jejum, penitência e caridade, 
recheados de tradições e significados religiosos aos seguidores, 
e incluem muitas regras para expiar as culpas sempre impos-
tas, seja o que for que seguimos. O Papa Francisco em um leito 
de hospital, totalmente cercado, instável/ estável, e com a luta 
aberta por sua sucessão já deflagrada, um dos piores retratos 
do momento, dessa angústia, estranha angústia.

Bom seria que não houvesse tantas preocupações. Aqui, a 
inflação esvazia geladeiras e mesas em um delicado momento 
de perda galopante de popularidade do governo, que se apres-
sa a lançar decretos e programas como frágeis aviõezinhos de 
papel que apenas sobrevoam os verdadeiros problemas – um 
deles, a confiança perdida.

Confiança perdida, inclusive, também na Justiça e sua lenti-
dão. Obrigados que somos em ainda suportar ver e ouvir sem 
punição vozes e atitudes afrontosas daqueles todos que tenta-
ram nos afundar novamente no breu de um golpe de Estado. 
Que incentivam, infernizam e apoiam grupos nas redes sociais 
mostrando suas infinitas capacidades de emitir ignorâncias, o 
ódio, e criar mentiras sobre tudo – pior é que conhecemos al-
guns deles, e que continuam a nos separar, pessoas, convívios.

Agora ainda por cima se sentem confortáveis e felizes 
com os ensandecidos que foram eleitos nos Estados Unidos e 
dirigem uma das maiores potências do mundo deixando dia 
após dia o mundo todo mais ainda de cabelo em pé, como se 
já não bastassem os conflitos, guerras, ditaduras, massacres e 
crises em escala. A globalização se esfacela, mas há um setor 
bem feliz, esfregando as mãos, o armamentista, os poderosos 
Senhores das Armas que nos fazem de marionetes. As soluções 
são sempre levadas para eles, gananciosos.

Não há trégua. Brincam com foguetes, com o clima que 
arde, gela, com o ar que respiramos. A tecnologia avança, se 
apresentando como inteligente, mas também dominadora e 
especialmente pretensiosa. Perdemos terreno em conquistas 
que já nos custaram muito caro.

As cartas estão sobre as mesas, mas muito embaralhadas. 
Nelas procuramos, ávidos, um mísero coringa que ao menos 
faça valer tantos sacrifícios. Quem encontrá-lo sairá na frente 
nesse jogo.

* Marli Gonçalves, jornalista, editora do Chumbo Gordo

Está tudo 
embaralhado

Lamentável, mas o 
pior de tudo é ver bra-
sileiros contra uma 
brasileira.

Roselaine Oliveira, sobre 
Ingrid Guimarães denun-
cia constrangimento em 
voo.

Cabe um belo de um 
processo.

Cintia Bernardes, sobre In-
grid Guimarães denuncia 
constrangimento em voo.

Ele não tem q chorar, 
tem que jogar. 

Cristina Souza, sobre 
Neymar chora antes de 
jogo contra o Corinthians. 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

Mulheres são 
minoria no 
setor, mas o 
cenário está 
mudando

A 
presença feminina na tecnolo-
gia sempre foi tema de debate 
— e com razão. Somos maioria 
na população brasileira, temos 
níveis de escolaridade mais ele-

vados, segundo o IBGE, mas essa qualifica-
ção não se reflete no mercado de trabalho, 
especialmente no setor de tecnologia. Hoje, 
ocupamos apenas 12,3% das vagas em TI, 
conforme dados do Caged.

Mas há sinais de mudança. E, como pro-
fissional da área há mais de dez anos, posso 
afirmar com entusiasmo: nunca vi tantas 
mulheres ocupando espaços importantes, 
dos times técnicos até posições de lideran-
ça e C-Level. De acordo com a Brasscom 
(Associação das Empresas de Tecnologia da 
Informação e Comunicação e de Tecnolo-
gias Digitais), a participação feminina na 
tecnologia cresceu 1,5 ponto percentual em 
relação à masculina nos últimos dois anos.

Sim, ainda é tímido, mas é um avanço. O 
caminho para uma participação equitativa 
segue longo e desafiador, e é fundamental 
discutirmos os obstáculos e as soluções que 
podem acelerar essa transformação.

A exigência de constante atualização 
profissional, a carga horária extensa e a difi-
culdade de conciliação entre vida pessoal e 
profissional são aspectos que pesam ainda 
mais para as mulheres na TI. Esses fatores, 
somados às barreiras culturais, dificultam 
tanto o ingresso quanto a permanência 
feminina no setor. Para mudar esse cenário, 
precisamos de políticas corporativas que 
promovam flexibilidade, programas de 
mentoria e redes de apoio focadas no cres-
cimento feminino dentro da tecnologia.

E não se trata apenas de justiça social. 
Equipes diversas entregam resultados 
melhores. Diversidade impulsiona a criati-
vidade, amplia pontos de vista e aprimora 
a resolução de problemas. Promover a 
inclusão feminina, portanto, não é apenas 
necessário - é uma estratégia inteligente 

para qualquer empresa que deseja inovar e 
se destacar.

A educação também desempenha um 
papel fundamental nesse processo. Incen-
tivar o interesse de meninas em disciplinas 
como ciência, engenharia e matemática 
desde a educação básica pode ampliar as 
oportunidades futuras. Além disso, a visibi-
lidade de mulheres em cargos de liderança 
é essencial para inspirar novas gerações. 
Representatividade importa. Quando jo-
vens enxergam histórias de sucesso prota-
gonizadas por mulheres, 
passam a se ver nesse 
lugar.

A própria tecnologia 
pode — e deve — ser alia-
da nesse processo. Ferra-
mentas de recrutamento 
baseadas em inteligência 
artificial podem ajudar 
a reduzir vieses incons-
cientes. Plataformas de 
análise de diversidade 
permitem que empresas 
identifiquem e corrijam 
disparidades salariais. E as 
comunidades online têm sido fundamen-
tais ao oferecer apoio, networking e oportu-
nidades de crescimento para mulheres no 
setor.

Minha maior expectativa para quem 
deseja ingressar no mercado de tecnolo-
gia é que deixem para trás o estigma de 
que esse é um ambiente masculino. O que 
realmente conta são a competência e o 
conhecimento. O setor está cada vez mais 
aberto à diversidade, e é fundamental que 
mais mulheres ocupem esse espaço com 
confiança e determinação.

O futuro da tecnologia depende da 
inclusão e da diversidade. Quanto mais 
mulheres, mais forte, criativo e justo será o 
setor. Que venham mais conquistas. Vamos 
juntas?

* Adriele Domingues, 
especialista em Novos 
Negócios na SIS Innov 
& Tech, empresa de in-
teligência tecnológica 
em inovação e trans-
formação digital

Artigo
O futuro da tecnologia 
pode ser mais feminino?
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 A Não aguentando mais a 
pressão, supostos equívocos 
técnicos-conceituais e até des-
mandos dos últimos meses, 
funcionários da Secretaria de 
Desenvolvimento Social de 
Santos resolveram, sob a pro-
messa de sigilo de identidade, 
denunciar o secretário Elias Jú-
nior, que comanda a pasta na 
segunda gestão do prefeito Ro-
gério Santos (Republicanos). 
Durante a campanha à reelei-
ção, Santos prometeu corrigir 
falhas e transformar a área em 
modelo regional por conta da 
quantidade de reclamações e 
problemas nos últimos anos.           

As denúncias começam 
pelo queda no atendimento 
dado às pessoas em situação 
de rua, segmento mais sen-
sível da pasta. “Os almoços e 
jantares nos abrigos foram di-
minuídos consideravelmen-
te. Muitos usuários estão co-
mendo de forma inadequada 
causando grande indignação, 
inclusive de servidores”, afir-
mam funcionários em um tex-
to feito por várias mãos e en-
viado à Reportagem.     

Ainda relativo às questão, 
a Secretaria, com apoio de ou-
tras, estaria fomentando a re-
tirada de pessoas em situação 
de rua, principalmente em 
bairros considerados privile-
giados – Gonzaga, Boqueirão, 
Vila Rica e Ponta da Praia - e 
provavelmente recambiando 
para bairros mais simples, ge-
ralmente próximos do centro 
da Cidade. 

EQUIPAMENTOS. 
As questões denunciadas tam-
bém envolvem equipes e os 
equipamentos públicos. Se-
gundo os funcionários, o novo 
imóvel do Centro de Referên-
cia Especializados da Assistên-
cia Social (CREAS) da Zona Les-
te precisaria ser entregue até o 
final deste mês. Já havia até um 
processo de locação em anda-
mento, mas Júnior mandou 
paralisar o trâmite interno.    

“Corre-se o risco do CREAS 
ficar sem sede. Com a mobili-
zação dos trabalhadores e ve-
readora Débora Camilo (PSOL), 
foi feita uma negociação para 
permanência da equipe na 
sede atual até meio do ano, 
porém ainda não há definição 
de novo local”. 

Funcionários informam que almoços e jantares nos abrigos foram diminuídos consideravelmente. Servidores estão inconformados   

DIVULGAÇÃO

Usuários de abrigos de Santos 
estariam recebendo menos comida  

FUNCIONÁRIOS. Situação recai sobre o novo secretário Elias Júnior, que ocupa a pasta há pouco mais de dois meses. Funcionários revoltados  

Outro equívoco seria o de 
levar o Centro Dia para Idosos 
para um imóvel da Lavanderia 
Comunitária Oito de Março, 
que trabalha com máquinas 
profissionais barulhentas. O 
argumento seria economicida-
de, esquecendo-se da questão 
técnica e de saúde dos idosos. 

“O imóvel locado para o 
Centro Dia, na Avenida Afon-
so Pena, passou por diversas 
manutenções e intervenções 
para ser adequado ao serviço 
e estava em vias de ser ocu-
pado pela equipe. O secretá-
rio decidiu entregar o imóvel 
e juntar equipes. O imóvel da 
lavanderia, ao lado do Fórum, 
é uma das locações mais caras 
da Secretaria e tinha sido loca-
do para uma única finalidade. 
A solução para ele foi colocar 
dois serviços completamente 

Servidores contam 
o incentivo 
à retirada de 
pessoas em 
situação de rua, 
principalmente 
em bairros 
privilegiados, com 
auxílio de outras 
secretarias

serviços, por considerar a lo-
cação cara. Esse serviço esta-
ria sob a iminência de fechar. 
Além disso, migrar a sede ad-
ministrativa das repúblicas 
para idosos e jovens para o Nú-
cleo de Atendimento Integra-
do (NAI), que atende também 
adolescentes infratores.

“O espaço do NAI possui 
salas com rachaduras e infil-
trações graves que nem estão 
sendo utilizadas por conta dis-
so. As equipes da ambos são 
contrárias à possível mudan-
ça e junção e apresentou todas 
as justificativas, mas também 
não foram ouvidas”.

TEM MAIS.   
O secretário teria decidido 
transferir a Seção de Capacita-
ção dos Funcionários da rede 
Socioassistencial (SECAFUR) 

para dentro do gabinete, numa 
sala que não comporta todos, 
sem ouvir e dialogar com a 
equipe.

“E ainda decidiu pela não 
continuidade do planejamen-
to de abertura da escola da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social (SUAS), espaço extrema-
mente importante de educa-
ção permanente e formação 
de profissionais, inclusive en-
tregando o prédio que havia 
sido pensado para isso”.

POR FIM. 
Teria determinado o não paga-
mento das horas extras para 
além das 20 horas aos servido-
res que estão fazendo plantão 
nos abrigos abertos 24 horas, 
sugerindo banco de horas. 

“Após a entrega da parceria 
de dois convênios, pela enti-

dade responsável, foi decidido 
manter os serviços por hora 
extra para não diminuir 74 va-
gas de acolhimento para o Pop 
Rua, o que traria grande im-
pacto para os usuários e ges-
tão, já que essas vagas estão 
preenchidas”. 

PORTAL.
A Reportagem consultou o site 
da Prefeitura de Santos para 
saber a formação de Elias Jú-
nior e não foi encontrada ne-
nhuma referência na área de 
ação social. Se não estiver de-
satualizado, Júnior é advogado 
e pós-graduado em Direito do 
Trabalho Portuário. Atualmen-
te, também ocupa posição na 
Diretoria estadual do CIESP.

Liderou movimentos asso-
ciativistas empresariais, sen-
do o primeiro Coordenador do 
Núcleo de Jovens da Associação 
Comercial de Santos. Foi tam-
bém coordenador na FACESP- 
Jovem e Conselheiro na CONA-
JE e diretor de ações regionais e 
membro do Conselho de Rela-
ções do Trabalho da FIESP. 

Presidiu o CAMPS Santos, 
instituição que capacita e en-
caminha jovens ao mercado 
de trabalho. Por fim, como se-
cretário de Assuntos Portuá-
rios e Emprego de Santos.

PREFEITURA.
A Secretaria informa que Elias 
Júnior tem realizado visitas 
aos equipamentos com o com-
promisso de aprimorar e ex-
pandir os serviços oferecidos 
à população. Reforça que não 
há intenção de fechar serviços, 
mas sim de qualificar os espa-
ços e otimizar os recursos dis-
poníveis para melhor atender 
servidores e beneficiários.

Quanto às refeições, expli-
ca que estão sendo feitos ajus-
tes de acordo com a equipe 
técnica a fim de alinhar a ali-
mentação ao recomendado, 
evitando o desperdício. 

Sobre o pagamento das ho-
ras extras, está sendo realizado 
conforme determinado na le-
gislação vigente. O recâmbio 
qualificado refere-se exclusi-
vamente ao retorno assistido 
de pessoas em situação de rua 
para suas cidades de origem. 
Não há qualquer política de 
recâmbio entre bairros. (Car-

los Ratton)

 A A Polícia Federal de Santos 
começou, nesta terça-feira (11), 
a Operação Emergentes con-
tra o tráfico internacional de 
drogas, organização crimino-
sa e lavagem de dinheiro. Três 
pessoas foram presas, sendo 
um casal na Baixada Santista 
e um homem indicado como 
um suposto líder da quadrilha 
em Portugal.

Os alvos da operação são 
acusados de agir de forma as-
sociada para inserir drogas, por 
meio de mergulhadores, em 
navios com destino à Europa.

O propósito da ação era 
cumprir 26 mandados de bus-
ca e apreensão: 17 em Guaru-
já, 2 em Santos, 2 em Ribeirão 
Preto (SP), 2 em Rolândia (SP), 
1 em Birigui (SP) e 1 em Criciú-
ma (SC), além de um mandado 
em Portugal, por meio de coo-
peração jurídica internacional, 
e sete de prisão: seis em Gua-

Operação da Polícia Federal prende  
três suspeitos de tráfico na Baixada

Os alvos da 
operação são 
acusados de 
agir de forma 
associada para 
inserir drogas, 
por meio de 
mergulhadores, 
em navios com 
destino à Europa

rujá e 1 em Portugal.
O suspeito investigado por 

liderar a quadrilha foi detido 
em Portugal e com ele foram 
apreendidas armas. Os agen-
tes contaram com o apoio de 
policiais do Batalhão de Ações 
Especiais de Polícia (Baep) na 
operação. (Gabriel Fernandes)

 A São Vicente realiza a 1ª Vira-
da Sustentável no Município, 
com ações na Praça 22 de Ja-
neiro, Área Continental, Câma-
ra Municipal e Praia do Parque 
Prainha. As atividades ocor-
rem entre quinta-feira (13) e 
sábado (15), e seguem duas ver-
tentes: teórica, através de ofi-
cinas, dinâmicas interativas e 
palestras; e práticas, com pro-
jetos voltados ao refloresta-
mento, reciclagem e limpeza 
de praias. O encontro tem o 
objetivo de engajar a participa-
ção dos vicentinos no contato 
com o meio ambiente e refor-
çar a importância de formar 
uma cidade sustentável.

Organizado pela Associa-
ção Múltipla de Esportes Ra-
dicais, Cultura e de Meio Am-
biente, o evento conta com 
apoio da Prefeitura e de diver-
sas instituições e organizações 
ambientais, como o Projeto 
SurfRaízes, Instituto Gremar, 

São Vicente recebe 1ª 
Virada Sustentável 

Instituto Limpa Brasil, ONG 
Reciclomar, Cooperativa Ra-
inha da Reciclagem, Contabi-
lidade Evoluir, Instituto Lixo 
Zero Baixada Santista, Escola 
Técnica Circuito, Associação 
Comercial de São Vicente, Me-
tropolitano Cemitério Vertical, 
CRES Vila Margarida, CDL (Câ-
mara de Dirigentes Lojistas) e 
Agência Cria MKT.

André Cavallero, diretor da 
Secretaria de Governo e presi-
dente da Associação Múltipla 
de Esportes Radicais, Cultura 
e de Meio Ambiente, desta-
ca a importância do vicentino 
participar desse evento. “A 1ª 
Virada Sustentável deste ano é 
uma oportunidade única para 
relacionar o social com o meio 
ambiente. Em conjunto, ire-
mos trocar ideias, plantar árvo-
res, limpar praias e promover 
ações que fazem a diferença. 
Contamos com a presença de 
todos”. (DL)

O suspeito investigado por liderar a quadrilha foi detido em 
Portugal e com ele foram apreendidas armas

DIVULGAÇÃO/PF

diferentes juntos. Os usuários 
pouco importam”, desabafam 
no texto.  

Segundo informam os fun-
cionários, está se pensando em 
entregar o imóvel onde está o 
abrigo sigiloso para mulheres 
vítimas de violência, transfe-
rindo a equipe para os outros 
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 A Cubatão apresentou um 
sistema de informatização da 
Saúde. A ferramenta digital in-
clui o chamado ‘Aplicativo da 
Saúde’ que prevê marcação de 
consultas e exames on-line. A 
novidade foi apresentada esta 
semana pelo secretário de Saú-
de Márcio Oliveira ao prefeito 
César Nascimento e equipe. A 
Câmara Municipal esteve re-
presentada pelo vereador Ales-
sandro Oliveira.

As equipes do Pronto-So-
corro Central e Infantil, da Uni-
dade de Pronto-Atendimento 
(UPA) do Casqueiro serão as 
primeiras a receberem a novi-
dade e o treinamento. Depois, 
o pessoal do almoxarifado e 
dispensação de medicamen-
tos, seguido pelas equipes das 
unidades da atenção primária 
(USF), das Especialidades e as-
sim por diante.

A ideia é criar um prontuá-
rio único para todos os pacien-
tes, documento que reunirá 
dados atualizados, incluindo 

Cubatão: prefeitura informatiza sistema de Saúde

Ideia é criar um prontuário único para todos os pacientes, 
documento que reunirá dados atualizados

DIVULGAÇÃO/PMC

especialidades frequentadas, 
exames realizados, remédios 
retirados e outros, e que seja 
visualizados em toda a rede: 
do PS ao Hospital Municipal, 
passando pela Unidade Bási-
ca de Saúde. Além disso, o sis-
tema estará interligado entre 
os diferentes departamentos, 
sendo possível aos funcioná-
rios das farmácias verificarem, 
por exemplo, qual unidades 
possui determinado remédio 
em quantidade que atenda ou-
tros cidadãos.

De acordo com o secretário 
de Saúde, as unidades traba-
lharão de maneira integrada. 
“O programa foi pensado no 
servidor público e no paciente, 
uma vez que haverá prontuá-
rio único que será visualizado 
de forma on-line por toda a 
rede de Saúde. Isso trará mais 
rapidez no atendimento, me-
lhor visualização da lista de 
espera de atendimentos, agili-
dade na tomada de decisões e, 
principalmente, na organiza-

ção dos serviços, facilitando a 
qualidade da gestão”, esclare-
ceu Marcio.

Outra novidade será o cha-
mado ‘aplicativo da Saúde’, 
para uso da população. Have-
rá um acesso interno que in-
teressa à gestão e outro acesso 
que beneficiará o usuário do 
sistema, que poderá marcar 
consultas e exames por este 
aplicativo. “Interessante por-
que o projeto possibilita maior 
integração e interação com os 
usuários do SUS, que poderão 
acompanhar desde o agenda-
mento de consultas a exames 
e diversas  situações do dia a 
dia da Saúde em Cubatão. Fico 
muito feliz ao receber essa no-
vidade”, disse o prefeito César 
Nascimento.

O representante da empre-
sa responsável pela implanta-
ção do programa enfatizou 
que, para o bom funciona-
mento do sistema, é necessá-
rio que os servidores partici-
pem das capacitações. (DL)

Morte de 
peixes será 
punida

 A A Prefeitura de Peruíbe 
tenta explicar a quantidade 
de peixes mortos que apa-
receram em uma praia, no 
sábado (8) e punir os res-
ponsáveis. 

Os motivos para o fato 
ainda são desconhecidos, 
mas as hipóteses de descar-
te, pesca irregular e até de 
algum problema nas em-
barcações foram levanta-
das.

COMUNICADO.

Em comunicado, a prefeitu-
ra disse que há indícios que 
os peixes foram descartados 
por embarcação de grande 
porte e que haverá punição.

Até agora, ninguém foi 
punido e ainda não há in-
formações sobre o que 
causou a morte de tantos 
peixes de uma vez. (Márcio 

Ribeiro)

 A Há praticamente cin-
co anos, uma forte ressa-
ca destruiu parte da orla 
de Peruíbe, danificando a 
mureta, a avenida, o jardim 
e atingindo até o muro de 
algumas casas. O cenário 
foi de caos total e a cidade 
figurou nos principais noti-
ciários do país, deixando as 
pessoas preocupadas.

Após o acontecido, a 
prefeitura ainda trabalha 
para consertar a orla, com a 
recuperação das pequenas 
pontes por onde passam 

Peruíbe ainda  
luta para brecar  
o avanço do mar

Uma forte ressaca destruiu parte da orla de Peruíbe, danificando a mureta e a avenida em 2020

MÁRCIO RIBEIRO/DL

os canais, o passeio danifi-
cado e também a avenida.

Paralelamente, um tre-
cho ainda não adequada-
mente urbanizado, perto 
da região das Ruínas, ga-
nhou novo pavimento de 
paralelepípedos, ilumina-
ção e ciclovia, dando um 
novo visual àquele trecho 
esquecido da cidade.

O que mais chama a 
atenção e até alterou a ca-
racterística da orla de Pe-
ruíbe, naquele trecho, é a 
grande quantidade de pe-

Há cinco anos, uma forte ressaca destruiu 
trechos da orla; reparos continuam 

dras que foram colocadas 
em substituição às antigas 
muretas, como tentativa de 
frear o avanço do mar e as 
ressacas.

Vale lembrar, que a Bar-
ra do Una também sofre 
com o avanço do mar em 
Peruíbe. O caso já foi noti-
ciado pelo Diário do Litoral.

Esse tipo de barricada 
está cada vez mais comum 
e vem sendo utilizado em 
várias cidades no litoral 
brasileiro, como Ilhéus, São 
Sebastião, Ponta Negra, en-
tre muitas outras.

Essa é uma das estra-
tégias que a cidade adota 
para conter o avanço do 
mar.

RESSACA DE 2000.

Nos anos 2000, uma ou-
tra ressaca atingiu a cidade, 
afetando principalmente o 
trecho próximo ao porti-
nho. Por lá, a maré foi tão 
forte que destruiu a mure-

ta existente, que jamais foi 
substituída.

Com o passar do tempo, 
a vegetação natural de res-

tinga nasceu e vem prote-
gendo toda a orla daquele 
lugar contra o avanço do 
mar e as ressacas. 

Hoje, a prefeitura ten-
ta proteger essa vegetação, 
que, por sua vez, protege a 
cidade. (Márcio Ribeiro)

 A A Prefeitura de Itanhaém 
anunciou na tarde de ontem 
(11) um pacote de obras de 
infraestrutura nos bairros. 
Foram assinadas oito obras 
de pavimentação, drenagem 
e praça de lazer em bairros 
como Cibratel, Umuarama, 
Savoy e Vila São Paulo. Des-
taque também para a refor-
ma completa do Cemitério 
do Jardim Coronel e a exten-
são da reurbanização da Orla 
do Jardim Suarão. No novo 
pacote serão investidos um 
total de R$ 6 milhões.

“Em quatro anos investi-
mos mais de R$ 83 milhões 
em infraestrutura por diver-
sos bairros da Cidade, soman-
do mais de 35 km de vias pavi-
mentadas e obras de combate 
às enchentes”, afirmou o pre-
feito Tiago Cervantes durante 

Itanhaém anuncia 
pacote de obras 
de infraestrutura 

MELHORIAS. Ordem de serviço assinada contempla obras em 
oito bairros e envolve pavimentação, drenagem e praça 

Prefeito Tiago Cervantes discursou durante a cerimônia de assinatura das ordens de serviço

DIVULGAÇÃO/PMI

a cerimônia 
O Cibratel será um dos 

bairros contemplados. As 
obras de pavimentação, dre-
nagem, guias e sarjetas no Ci-
bratel 2 incluem a Rua Espíri-
to Santo (no trecho entre as 
ruas José do Amaral e Paraíba 

I) e a Rua Ceará (no trecho en-
tre a Avenida Marginal Direi-
ta e a Rua Espírito Santo). Os 
trabalhos iniciam assim que 
a Sabesp finalizar as obras de 
esgotamento sanitário.

Já no Jardim Umuarama 
será pavimentada a Rua Her-
ta Muller, no trecho entre as 
ruas José Augusto Rodrigues e 
Celso Rodrigues. No Gaivota, 
será finalizada a Rua Amazo-
nas, próxima a Avenida Verea-
dor Armando Ferreira.

Também na região da 
Cesp, duas vias receberão 
novo sistema de drenagem, 
com maior capacidade de va-
zão das águas: a Rua Maria Be-
nedita de Mattos Poitena (Rua 
Valderir Leão Vidal/ Hildete 
Carneiro da Cunha) e a Ave-
nida Orlando Diz (Rua Lau-
delina Mariana Campos/ Rua 

Alceu Silva).
Já o Savoy ganhará uma 

nova praça de lazer, com pista 
de skate, quadra de basquete, 
quadra de areia, espaço pet e 
playground, entre as Ruas Oc-
tacílio Dantas e Alderige Fer-
reira do Nascimento.

E haverá também investi-
mentos para infraestrutura 

e turismo. Serão realizadas 
obras de drenagem na entra-
da da Cidade e na extensão 
da urbanização da Orla do Jar-
dim Suarão.

CHUVAS.

O primeiro visa diminuir os 
impactos das chuvas com a 
troca de tubulação. Já a exten-

são da urbanização da Orla do 
Jardim Suarão segue o mes-
mo padrão do Nova Itanhaém 
e Suarão, com pavimentação, 
drenagem, construção de cal-
çada, instalação de rampas de 
acessibilidade, iluminação or-
namental em LED e colocação 
de bancos, entre as ruas Raul 
Pinto e Rosália Ferraro. (DL)

Projeto básico 
deve contemplar 
a implantação de 
duas novas faixas 
de rolamento em 
uma extensão de 
2,7 quilômetros, 
pontes sobre 
os rios Diana e 
Sandi

Cidades
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 A O mercado de brinquedos 
no Brasil cresceu cerca de 36% 
em vendas desde 2020, sal-
tando de R$ 7,5 milhões para 
R$ 10,2 milhões em 2024. 
Com o consumo per capita 
de brinquedos em ascensão, o 
setor registra uma média de 11 
unidades por criança ao ano, 
segundo a Fundação Abrinq, 
que destaca como razões para 
esse crescimento a constan-
te demanda por inovação e 
renovação dentro da indús-
tria, impulsionada pelo lan-
çamento de produtos, como 
a inclusão de 43 tipos de brin-
quedos para crianças com ne-
cessidades especiais, e pelo 
fortalecimento do varejo.

O setor tem demonstra-
do uma resiliência impres-
sionante, impulsionada tan-
to pelo aumento no consumo 
per capita quanto pela diver-
sificação de produtos. O Bra-
sil tem entre 9 mil e 14 mil 
nascimentos de crianças por 
dia, e isso cria um público 
consumidor constante, que 
movimenta toda essa cadeia 
produtiva”, disse o presidente 
da Fundação Abrinq, Synésio 
Batista da Costa. 

Ele lembra que, há 30 
anos, o setor foi afetado pela 
invasão de produtos chine-
ses, o que provocou o fecha-
mento de 636 fábricas com 45 
mil pessoas demitidas. Atual-
mente, depois de uma reto-
mada, o setor tem 400 fábri-
cas e 70 mil empregados no 
país.

Synésio reforçou que o se-
tor de brinquedos precisa re-
novar de 25% a 30% da frota 
por ano. Hoje, existem, um 
total de 4.700 tipos diferentes 
de brinquedos. 

Sobre o preço dos produ-
tos, ele explicou que o setor 
tem sua própria inflação, que 
é melhor que a inflação do 
país. 

“A elevação do preço do 
brinquedo é um pouco mais 
do que a metade da eleva-
ção da inflação do país. Os 
brinquedos estão nos 27 es-
tados da Federação, inclusive 
o Distrito Federal. Em qual-
quer lugar há uma loja, um 
representante, um revende-
dor. Mesmo nas cidades em 
que as famílias são mais hu-
mildes, o brinquedo chega, e 
é possível comprar um brin-
quedo a partir de R$ 10. Toda 
família vai ter R$ 10”, disse.

O presidente da Abrinq 
avalia que a expectativa de 
crescimento do setor este ano 
não é menor do que 4,5%. 

Em relação à produção, Sy-
nésio se queixa da falta de 
mão de obra. Segundo ele, há 
fábricas com oferta vasta de 
vagas, chegando a 100. 

“Porém, não aparece nin-
guém para trabalhar. Não 
precisa nem ser qualificado, 
porque nós qualificamos na 
fábrica. Tem gente que apa-
rece querendo trabalhar sem 
carteira assinada e nós não fa-
zemos isso. Mas pretendemos 
resolver isso. Hoje estou com 
7 mil vagas abertas no setor”.

Synésio destacou ainda 
que o salário de um operário 
de fábrica varia de R$ 3.500 a 
R$ 7 mil, com todos os bene-
fícios sociais.

Teve início nesta segun-
da-feira (10) a Feira Abrin, na 
capital paulista, um encon-
tro estratégico que reúne fa-
bricantes, distribuidores e lo-
jistas, além de proporcionar 
um ambiente propício para a 
geração de negócios e a troca 
de conhecimentos sobre ten-
dências e inovações. 

Segundo a organização, 
desde 2020, o evento cresceu 
31,6% em número de visitan-
tes e 17,1% em expositores, de-
monstrando sua relevância 
para a indústria. (AB)

Mercado de 
brinquedos cresceu 

 D Setor cresceu 36% em vendas desde 2020, saltando de R$ 7,5 
milhões para R$ 10,2 milhões em 2024

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL 

 D As famílias consideradas 
endividadas são as que têm 

contas a pagar no cartão 
de crédito, cheque especial, 

carnê de loja, crédito 
consignado, empréstimo 

pessoal, cheque pré-datado 
e prestações de carro e 

casa, por exemplo

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 A O percentual de famílias em inadimplência re-
cuou pelo terceiro mês seguido em fevereiro, segun-
do a Pesquisa de Endividamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), divulgada nesta segunda-fei-
ra (10) pela Confederação Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC). Mesmo assim, o es-
tudo indica que o endividamento voltou a crescer 
após duas quedas consecutivas, o que pode indicar 
que as famílias estão optando por fazer uma nova 
dívida, com condições e prazos mais vantajosos, a 
fim de pagar as antigas.

As famílias consideradas endividadas são as que 
têm contas a pagar no cartão de crédito, cheque es-
pecial, carnê de loja, crédito consignado, emprésti-

mo pessoal, cheque pré-datado e prestações de 
carro e casa, por exemplo. Em 
fevereiro, esse percentual che-
gou a 76,4%, 0,3 ponto percen-
tual (p.p.) acima do registrado 
em janeiro e 1,5 p.p. abaixo do 
verificado em fevereiro do ano 
passado (77,9%).

Já a inadimplência, que considera as dívidas em 
atraso, teve um recuo de 0,5 ponto percentual, che-
gando a 28,6%. O percentual de famílias que não te-
rão condições de pagar as dívidas em atraso também 
permanece com tendência de queda, indo para 12,3%.

Para o presidente do Sistema CNC, Sesc-Senac, 
José Roberto Tadros, “a taxa média de juros cobra-
da aos consumidores apresentou recuo. E isso pode 
estar fazendo com que as famílias se preocupem 
mais com os juros pagos pelas contas atrasadas. 
Desse modo, passam a considerar vantajoso a tro-
ca de crédito”.

A pesquisa mostra também que, além de os con-
sumidores terem menos contas atrasadas, o percen-
tual de famílias com dívidas em atraso por mais de 
90 dias vem recuando há quatro meses, chegando 
a 48,2% do total de endividados, o menor indicador 
desde julho de 2024. Outro dado positivo é que o per-
centual dos consumidores que têm mais da metade 
dos rendimentos comprometidos com dívidas tam-
bém apresentou redução, atingindo 20,5%, o menor 
percentual desde novembro de 2024. (AB)

Percentual de famílias 
com dívidas em atraso 
cai em fevereiro

A pesquisa 
mostra também 
que o percentual 
de famílias 
com dívidas em 
atraso por mais 
de 90 dias vem 
recuando há 
quatro meses

Fique 
ligado  

 D Plataforma permite consulta e o saque de até R$ 26 bilhões 
esquecidos pelos trabalhadores no fundo extinto em 2020 

DIVULGAÇÃO/CAIXA

Sistema 
permite 
saque do 
antigo PIS
LANÇAMENTO. Ministério da Fazenda 
lançou plataforma que permitirá o 
saque a milhões de trabalhadores 

O 
Ministério da Fazenda 
lançou nesta segunda-
-feira (10) a plataforma 
que permitirá a cerca de 
10,5 milhões de traba-

lhadores com carteira assinada antes 
da Constituição de 1988 ou herdeiros 
deles sacar o dinheiro do antigo Fun-
do do Programa de Integração Social 
(PIS) e do Programa de Formação do 
Patrimônio do Servidor Público (Pa-
sep). O lançamento era esperado há 
quase seis meses.

Chamada de Repis Cidadão, a plata-
forma permite consulta e o saque de 
até R$ 26 bilhões esquecidos pelos tra-
balhadores no fundo extinto em 2020. 

Segundo a Fazenda, os primeiros 
ressarcimentos serão pagos no próxi-
mo dia 28.

Para entrar no Repis Cidadão, o 
trabalhador ou herdeiro precisará ter 
conta no Portal Gov.br nível prata ou 
ouro. A plataforma unificará as infor-
mações para a retirada do dinheiro, 
com orientações específicas para her-
deiros ou beneficiários legais.

Além da nova página na internet, a 
consulta continua a ser feita no Aplica-

tivo FGTS, da Caixa Econômica Federal.
No ano passado, a Agência Brasil 

mostrou que o atraso no desenvol-
vimento da plataforma tecnológica 
havia paralisado os saques no antigo 
Fundo PIS/Pasep, extinto em 2020 e 
incorporado ao Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) no mes-
mo ano.

Em agosto de 2023, os recursos es-
quecidos foram transferidos ao Te-
souro Nacional para reforçar as contas 
públicas do governo, como determi-
nado pela Emenda Constitucional da 
Transição.

Uma portaria editada pelo Ministé-
rio da Fazenda em junho do ano pas-
sado fixava, para o fim de outubro, 
o prazo para a conclusão do sistema 
tecnológico que vai operacionalizar 
os pagamentos das cotas em poder do 
Tesouro ao trabalhador.

Na ocasião, a pasta também infor-
mou que a Caixa Econômica fará os 
pagamentos após a conclusão da pla-
taforma.

HISTÓRICO. 
Criado para complementar a renda 

dos trabalhadores com carteira assi-
nada entre 1971 e 1988, o antigo Fun-
do PIS/Pasep não tem relação com o 
abono salarial do PIS/Pasep, insti-
tuído pela Constituição atual e pago 
todos os anos pela Caixa Econômica 
Federal e pelo Banco do Brasil.

Semelhante ao Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS), o dinhei-
ro do antigo Fundo PIS/Pasep só po-
dia ser sacado em situações especiais, 
como aposentadoria ou doença. No 
entanto, uma vez por ano, o trabalha-
dor recebia os juros e a correção das 
cotas do fundo.

No entanto, muitos trabalhado-
res se esqueceram desse dinheiro ou 
não sabiam da existência dele, mesmo 
com maciças campanhas na mídia.

Em agosto de 2018, o governo li-
berou o saque das antigas cotas. Por 
oito meses, o dinheiro pôde ser retira-
do nas agências da Caixa (no caso do 
PIS) e do Banco do Brasil (no caso do 
Pasep). Na ocasião, havia R$ 35 bilhões 
que poderiam ser resgatados.

Em 2019, o governo anterior flexi-
bilizou as regras e simplificou o saque 
por herdeiros e beneficiários. (AB)

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS SIDE-
RÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE MATERIAL ELÉ-
TRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA NAVAL DE CUBATÃO, SAN-
TOS, SÃO VICENTE, GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, MON-
GAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO - STISMMMEC, 
Entidade Sindical de 1º grau, por seu Presidente, vem RETIFICAR o Edital de 
Convocação da Assembleia Geral Extraordinária publicado no jornal “Diário do 
Litoral”, edição de 11 de março de 2025, para dele fazer constar a alteração 
abaixo indicada.
Onde se lê:  
“..., para eleger a Comissão Eleitoral que organizará e coordenará o Processo 
Eleitoral de renovação da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal, Conselho de Re-
presentantes junto à Federação e seus respectivos suplentes,”
Leia-se: 
“..., para eleger a Comissão Eleitoral que organizará e coordenará o Processo 
Eleitoral de renovação da Diretoria Geral, Conselho Fiscal e respectivos su-
plentes,”

Santos, 12 de março de 2025.
SÉRGIO CÉSAR DE OLIVEIRA - Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO, INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ E LITORAL PAULISTA

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, E DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, 

MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO
STISMMMEC

E  R  R  A  T  A
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
ELEIÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL SINDICAL
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 A A cesta básica subiu em 
14 das 17 capitais pesquisadas 
pelo Departamento Intersin-
dical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (DIEESE) 
em fevereiro. São Paulo ocu-
pa a primeira posição.

As três cidades com os 
maiores reajustes foram Re-
cife, com 4,44%, ou seja, subiu 
em apenas um mês o equiva-
lente à inflação do ano intei-
ro. Em seguida, aparecem na 
lista João Pessoa e Natal, com 
reajustes acima de 2%.

O estudo “Pesquisa Preço 
Médio” realizado pela Asso-
ciação Brasileira das Empre-
sas de Benefícios ao Traba-
lhador (ABBT) mostra que em 
2024, uma cidade da Grande 
São Paulo ficou em segundo 
lugar no ranking de alimenta-
ções mais caras.

EXPECTATIVA. 
Neste ano, devido à expectati-
va de alta de 25% no preço do 
café e 7,25% em 12 meses no 
grupo de alimentos e bebidas, 
as refeições devem encarecer 
em todas as regiões.

CONFIRA VALOR. 
Considerando o preço final 

Após São Paulo, em segundo lugar está o Rio de Janeiro, com R$ 814 por uma cesta básica

VALTER CAMPANATO/AGÊNCIA BRASIL

São Paulo tem a cesta 
básica mais cara do País

PESQUISA DO DIEESE. Cesta básica subiu em 14 das 17 capitais em fevereiro

dos produtos, São Paulo tem 
a cesta básica mais cara da lis-

ta, valendo R$ 860. Em segun-
do lugar está o Rio de Janeiro, 

com R$ 814 por uma cesta bá-
sica. (Yasmin Gomes)

 A O prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) anunciou na segunda-
-feira (10) que o Carnaval de 
São Paulo registrou um au-
mento de 73,7% no número 
de turistas em relação ao ano 
anterior. Os dados são da SP-
Turis e se refere aos oito dias 
oficiais da festa popular.

Ainda segundo a SPTuris, 
o impacto econômico da ce-
lebração foi de R$ 3,4 bilhões, 
com a geração de 50 mil em-
pregos diretos e indiretos.

Segundo Nunes, 16,5 mi-
lhões de pessoas participa-
ram da festa de rua nos dias 
22 e 23 de fevereiro e 1º, 2, 3, 
4, 8 e 9 de março. Pesquisa 
Datafolha indicou ainda que 
99% dos foliões aprovaram o 
Carnaval. 

Carnaval de São Paulo movimentou 
R$ 3,4 bilhões nos oito dias de festa

Desfi le das agremiações de São Paulo no Anhembi também 
movimentaram a economia na Capital 

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL

INTENÇÃO DE VOLTAR. 
Ainda conforme a pesquisa, 
os foliões atribuíram nota 9,3 
à intenção de voltar no próxi-
mo ano e nota 9 à recomen-
dação a amigos e familiares.

“Foi a união de muita gen-
te para que pudéssemos ter 
esse marco importante, tra-
zendo para a cidade muita 
geração de emprego e renda, 
muitos turistas, uma movi-
mentação econômica recor-
de”, em evento para a im-
prensa. A pesquisa Datafolha 
foi realizada entre os dias 28 
de fevereiro e 4 de março de 
2025, com 2.217 pessoas. (Bru-

no Hoffmann)

Ricardo Nunes, prefeito da Capital, afi rmou 
que 16,5 milhões de pessoas participaram 
da festa de rua durante os dias de folia

 A Um estudo preliminar di-
vulgado pela Universidade 
Estadual Paulista (Unesp), 
com o apoio da Fundação de 
Amparo à Pesquisa (Fapesp), 
revelou que aproximada-
mente 90% dos crustáceos 
coletados no litoral de São 
Paulo estavam contamina-
dos por microplásticos em 
seus sistemas digestivos, 
com destaque para o cama-
rão-de-sete-barbas (Xiphope-
naeus kroyeri).

A pesquisa é realizada em 
duas áreas: a Baixada Santis-
ta, que engloba zonas indus-

90% do camarão do litoral de 
São Paulo está contaminado

triais, portuárias e pesqueiras, 
e Cananeia, no litoral sul de 
São Paulo, uma região com 
menor intervenção humana.

As amostras começaram 
a ser coletadas em 2023, para 
analisar tanto os riscos ecoló-
gicos quanto os possíveis im-
pactos para a saúde humana 
decorrentes dessa poluição.

PREOCUPAÇÃO. 
Embora a quantidade varie 
entre os locais, essa elevada 
porcentagem de contamina-
ção gera preocupações sobre 
as consequências a longo pra-

zo para os consumidores e 
para o ambiente.

OBJETIVO DA PESQUISA. 
A pesquisadora responsável 
pelo projeto diz que o objeti-
vo é investigar a contamina-
ção dos crustáceos em am-
bientes distintos.

O primeiro passo da pes-
quisa consiste em medir a 
quantidade de microplásticos 
presentes no sistema diges-
tivo dos camarões e depois 
analisar se essa contamina-
ção afeta a qualidade nutri-
cional desses animais.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL
ASSOCIAÇÃO OFICINA DE ATLETAS. CNPJ/MF nº 
21.026.221/0001-09 - A ASSOCIAÇÃO OFICINA DE ATLETAS, 
detentora do CNPJ/MF 21.026.221/0001-09, com sede situada a 
Rua Manoel José Pinto, 155, São Lourenço, município de Bertioga 
estado de São Paulo, CEP: 11263-240, por meio da diretoria 
executiva, devidamente representada por sua Presidente ALINE 
CRISTINA ALEGRO, convoca todos os membros para Assembleia 
Geral Extraordinária e Ordinária que se realizará no dia 06/03/2025, 
na sede social, às 15:00 horas em primeira convocação e segunda 
convocação obedecendo aos arts. 14º e 15º do Estatuto, com a 
seguinte Ordem do Dia: a) Alteração e Consolidação Estatutária; 
b) Aprovação de Contas 2023/2024. c) Ato contínuo, renúncia 
dos cargos em vigência. d) Eleição e posse dos novos membros 
compostos no órgão administrativo.
Bertioga, 24 de fevereiro de 2025 ALINE CRISTINA 
ALEGRO. Presidente da Associação

Cooperativa Habitacional da Família Militar do São Est.  Paulo
Fundada em 26/06/88 - CNPJ 60.408.515/0001-57

Av. Presidente Kennedy, 9920 - Vila Mirim
Praia Grande/SP - CEP 11701-090 -Tel. 13. 3357.2468 

Convocação para Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária

1 - O Presidente da Cooperativa Habitacional da Família Militar 
do Estado de São Paulo, no uso das atribuições que lhe foram 
conferidas pelo Estatuto Social convoca os Senhores 
Cooperados, para Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária 
que se realizará na Avenida Dos Sindicatos, nº 150, Vila Mirim, 
Praia Grande/SP, no dia 31 de março de 2025, as 08:00 horas 
em primeira chamada, com a presença de pelo menos 2/3 dos 
cooperados; as 08:30 horas em segunda chamada com a 
presença de metade mais um dos cooperados e as 09:00 horas 
em terceira e última chamada com a presença de no mínimo 10 
cooperados para deliberar sobre: I – Leitura e aprovação da ata 
da AGOE anterior; II – Prestação de contas referente ao 
exercício de 2024; III – Eleição de Conselheiros Fiscais. IV – 
Aprovação da Ata de Reunião de Diretoria realizada em 
13/01/2025. IV – Encerramento. 2 - Os interessados no item III 
deste edital deverão observar os artigos 6°, Letra C; 20,§, 2°; 
28; 29; e 34 do Estatuto Social da Cooperativa e o regulamento 
para o Pleito, devendo as inscrições ocorrer impreterivelmente 
entre os dias 17 a 21 de março de 2025, impreterivelmente pelo 
e-mail coopfammilitar@gmail.com ou pelo telefone (13) 99175-
5947 Whatsapp. Praia Grande, 12 de março de 2025. JOSÉ  
ADALTO  DOS  SANTOS -  Diretor Presidente.

7ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE SANTOS - SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação da executada e depositária VERA LUCIA TAROZZI CALIXTO, inscrita no CPF/

MF sob o nº 126.897.828-04. O Dr. André Diegues Da Silva Ferreira, MM. Juiz de Direito da 7ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da
lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de 1º e 2º Leilão do bem móvel, virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possa, que por este
Juízo processam-se os autos do Cumprimento de sentença que CAP EMPREENDIMENTOS EDUCACIONAIS LTDA ME move em face de VERA
LUCIA TAROZZI CALIXTO - Processo nº 0002904-19.2024.8.26.0562 (Principal - 1018743-04.2023.8.26.0562) - Controle nº 850/2023, e que foi
designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO BEM MÓVEL - O bem móvel será vendido no estado
em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus da parte interessada verificar suas condições antes das datas designadas para as alienações
judiciais  eletrônicas.  DA  PUBLICAÇÃO  DO  EDITAL  -  O  edital  será  publicado  na  rede  mundial  de  computadores,  no  sítio  do  Leiloeiro
www.megaleiloes.com.br,  em conformidade com o disposto no art.  887,  § 2º,  do Código de Processo Civil,  inclusive as fotos e a descrição
detalhada do bem móvel a ser apregoado. DA VISITAÇÃO - Os interessados em vistoriar o bem deverão enviar solicitação por escrito ao e-mail
visitacao@megaleiloes.com.br. Cumpre esclarecer que cabe ao responsável pela guarda do bem autorizar o ingresso dos interessados, sendo que
a visitação nem sempre será possível. Independente da realização da visita, a arrematação será por conta e risco do interessado. DO LEILÃO - O
Leilão será realizada por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.megaleiloes.com.br, o 1º Leilão terá início no dia 24/03/2025 às 10:00 h e
se encerrará dia 27/03/2025 às 10:00 h, onde somente serão aceitos lances iguais ou superiores ao valor da avaliação; não havendo lance igual ou
superior ao valor da avaliação, seguir-se-á sem interrupção o 2º Leilão, que terá início no dia 27/03/2025 às 10:01 h e se encerrará no dia
16/04/2025 às 10:00 h, onde serão aceitos lances com no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor da avaliação. DO CONDUTOR DO LEILÃO -
O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São
Paulo - JUCESP sob o nº 844. DO VALOR MÍNIMO DE VENDA DO BEM - No 2º Leilão, o valor mínimo para a venda do bem corresponderá a
60% (sessenta por cento) do valor  da avaliação judicial.  Na hipótese de incapaz não serão admitidos lances inferiores a 80% do valor da
avaliação,  nos  termos  do  art.  701  do  CPC.  DOS  LANCES  -  Os  lances  poderão  ser  ofertados  pela  Internet,  através  do  Portal
www.megaleiloes.com.br. DOS DÉBITOS - Os débitos de IPVA e demais taxas e impostos, que serão sub-rogados no valor da arrematação nos
termos do art.  130,  “caput”  e  parágrafo  único,  do CTN. DO PAGAMENTO  -  O  arrematante  deverá  efetuar  o  pagamento  do preço  do  bem
arrematado, no prazo de até 24h (vinte e quatro horas) após o encerramento do leilão através de guia de depósito judicial em favor do Juízo
responsável, sob pena de se desfazer a arrematação. DA PROPOSTA - Os interessados na aquisição do bem de forma parcelada, deverão
apresentar  proposta enviando de forma detalhada sua intenção no e-mail  proposta@megaleiloes.com.br (Art.  895,  I  e  II,  CPC).  As referidas
propostas serão apresentadas ao M.M Juízo respectivo,  caso o leilão se encerre negativo.  No entanto caso o leilão se encerre positivo,  as
propostas apresentadas serão desconsideradas, vez que o pagamento à vista prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em
adquirir o bem realizando o pagamento à vista, deve confirmar o lance em leilão, já aquele que tem a intenção de realizar o pagamento de forma
parcelada, deve enviar sua proposta por e-mail,  ficando ciente das referidas condições do Artigo 895§ 7º,  CPC. Por fim, a apresentação de
proposta não suspende o leilão (Art. 895, § 6º, CPC), devendo a mesma, ser analisada pelo M.M Juízo respectivo que decidirá pela opção mais
vantajosa para a resolução da lide.  PENALIDADES PELO DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de
qualquer das prestações, incidirá multa de dez por cento sobre a soma da parcela inadimplida com as parcelas vincendas; O inadimplemento
autoriza o exequente a pedir a resolução da arrematação ou promover, em face do arrematante, a execução do valor devido, devendo ambos os
pedidos serem formulados nos autos da execução em que se deu a arrematação (Art. 895, § 4º e 5º do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante
deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor correspondente a 5% (cinco por cento) sobre o preço de arrematação do bem. A comissão
devida ao Leiloeiro não está incluída no valor do lance e não será devolvida ao arrematante em nenhuma hipótese, salvo se a arrematação for
desfeita por determinação judicial ou por razões alheias à vontade do arrematante e, deduzidas as despesas incorridas. DO PAGAMENTO DA
COMISSÃO - O pagamento da comissão do Leiloeiro deverá ser realizado em até 24h (vinte e quatro horas) a contar do encerramento do leilão,
através de guia de depósito que será enviada por e-mail. DA REMIÇÃO: Na hipótese de acordo ou remição após a realização da alienação, o
Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor da arrematação, conforme Artigo nº 7º, §3º da Resolução nº 236
do CNJ. Todas as regras e condições do Leilão estão disponíveis no Portal www.megaleiloes.com.br, no Código de Processo Civil e
Resolução nº 236 do CNJ. Por qualquer motivo caso a intimação pessoal do executado não se realizar por meio de seus advogados ou pelo
endereço constante dos autos, será intimado através do próprio edital de leilão nos termos do art. 889, I, do CPC. RELAÇÃO DO BEM: DIREITOS
SOBRE: um veículo da marca/modelo CHEVROLET/ÔNIX 1.0 MT LT, cor branca, placa GGJ7E49, renavam 01141019458. Consta no site da
Secretaria da Fazenda do Estado de São Paulo débitos vinculados ao veículo no valor total R$ 2.360,06; e no site no site do DETRAN/SP, constam
débitos de IPV em atraso no valor total de R$ 2.676,25; bem como uma restrição financeira: SAFRA CRED FIN INV SA. Consta no site do
SENATRAN restrição judiciária desses autos. Consta às fls. 121 dos autos que o veículo se encontra em bom estado de conservação, mas que
possui  algumas  avarias.  O  bem encontra-se  na  Rua  Luiz  Marques  Gaspar,49,  apto  202,  porta  01,  Aparecida,  Santos/SP,  sendo  nomeada
depositária a executada. Valor da Avaliação do bem: R$ 45.000,00 (Quarenta e cinco mil reais) para novembro de 2024. Débitos desta ação no
valor de R$ 13.943,80 (janeiro/2025). Santos, 18 de fevereiro de 2025. Eu, diretora/diretor, conferi.

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

144/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
144/2024
Processo nº 17.366/2024
Interessado: Secretaria de 
Administração
Tipo de Licitação: Menor 
preço por lote
Objeto: Abertura de processo 
licitatório na modalidade 
registro de preços para 
contratação de empresa 
especializada na prestação 
de serviços de locação 
de equipamentos de 
infraestrutura para realização 
de eventos promovido pela 
prefeitura municipal de 
Itanhaém pelo período de 12 
(doze) meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 12/03/2025 e Final - 
25/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 25/03/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 11 de Março de 2025

Frank Willian Miranda Lima
Secretário Municipal de 

Administração
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NOME: MARCOS 
SALLES DOS SANTOS

REF. ANUNCIO DE 
PERDA CARTÃO 

MIFARE

Publicidade Legal

COMPONENTES NO MAR. 
Os microplásticos são partí-
culas plásticas com menos de 
5 milímetros de tamanho e 
representam cerca de 92,4% 
dos resíduos plásticos encon-
trados no mar.

A presença dessa poluição 
representa uma ameaça tan-
to para a saúde dos humanos 
que consomem frutos-do-
-mar quanto para o próprio 
ecossistema marinho.

Componentes da cocaína, 
remédios e cafeína foram en-
contrados no mar de Ubatuba, 
no litoral norte, após pesquisa 
realizada pela Universidade de 
São Paulo (USP) em dezembro 
do ano passado. 

Foram encontrados 15 
componentes químicos em 
diferentes concentrações. 
(Yasmin Gomes)

Anuncie: 
(13) 9 9149-7354 

publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A A Anac (Agência Nacional 
de Aviação Civil) suspendeu, a 
partir desta terça-feira (11), as 
operações aéreas da Voepass, 
companhia formada pela Pas-
saredo Transportes Aéreos e 
pela Map Linhas Aéreas.

Segundo a Anac, a suspen-
são será mantida até que a 
empresa comprove a corre-
ção de “não conformidades 
relacionadas aos sistemas de 
gestão previstos em regula-
mentos”.

Os passageiros afetados 
pelo cancelamento de voos 
devem procurar a empresa 
ou agências de viagem res-
ponsáveis pelas vendas de 
passagens para reembolso 
ou reacomodação em outras 
companhias.

A Voepass possui seis ae-

Anac suspende operações 
da Voapass no país

Passageiros afetados pelo cancelamento de voos devem 
procurar a empresa ou agências de viagem para reembolso

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

ronaves e a operação da com-
panhia incluía 15 localidades 
com voos comerciais e duas 
com contratos de fretamento.

“A decisão da Anac decor-
re da incapacidade da Voe-
pass em solucionar irregula-
ridades identificadas no curso 
da supervisão realizadas pela 
agência, bem como da viola-
ção das condicionantes esta-
belecidas anteriormente para 
a continuidade da operação 
dentro dos padrões de segu-
rança exigidos”, diz nota da 
Anac.

Após o acidente aéreo 
ocorrido no dia 9 de agosto 
do ano passado, em Vinhe-
do (SP), foi implantada uma 
operação assistida de fiscali-
zação da Anac nas instalações 
da companhia. Funcionários 

da agência acompanharam os 
trabalhos de operação e ma-
nutenção da empresa para ve-
rificar as condições necessá-
rias à garantia da segurança.

A queda do voo 2283, que 
fazia a rota entre Cascavel (PR) 
e Guarulhos (SP), causou a 
morte de 62 pessoas. O desas-
tre foi o mais letal do país des-
de 2007, quando um acidente 
com o voo 3504 da TAM nos 
arredores do aeroporto de 
Congonhas deixou 199 mor-
tos, e um dos dez piores já re-
gistrados no Brasil.

Em outubro de 2024 a 
Anac exigiu a redução da ma-
lha da companhia, o aumento 
do tempo de solo das aerona-
ves para manutenção, a troca 
de administradores e a exe-
cução de plano de ações para 

 A As constantes panes nos sis-
temas do INSS (Instituto Nacio-
nal do Seguro Social), que agora 
enfrenta uma fila de quase dois 
milhões de pedidos de benefí-
cios, têm causado transtornos 
aos segurados e é motivo de des-
gastes para a Dataprev, empresa 
do governo federal responsável 
pelas soluções tecnológicas.

Dados do próprio INSS, for-
necidos via LAI (Lei de Acesso à 
Informação), mostram que, de 
agosto de 2023 a dezembro de 
2024, os diversos sistemas usa-
dos pelo órgão para a realização 
de tarefas ficaram 1.466 horas 
fora do ar - o equivalente a mais 
de dois meses de interrupção 
nos serviços.

O presidente da Dataprev, 
Rodrigo Assumpção, diz à Fo-
lha de S.Paulo que as falhas são 
“naturais” e não impedem o tra-
balho do INSS, que, segundo ele, 
tem cumprido suas metas diá-

Sistemas do INSS ficaram 2 meses fora do 
ar; Dataprev diz que falhas são naturais

rias. Os servidores têm uma vi-
são distinta e, reservadamente, 
atribuem parte do problema da 
fila crescente às intermitências 
nos sistemas da Previdência.

Para Assumpção, a soma li-
near das horas não é uma mé-
trica apropriada para medir o 
desempenho da empresa, que, 
segundo o executivo, opera de 
acordo com a taxa de funciona-
mento de 98% prevista no con-
trato com o órgão.

“Se a gente tortura os nú-
meros, eles confessam qualquer 
coisa. Nós estamos falando de 
mais de 400 sistemas diferentes, 
com níveis de criticidade distin-
tos e com tempos de falha, inci-
dência e abrangência distintos”, 
afirma.

O presidente da Dataprev re-
conhece que os problemas exis-
tem, mas, ao mesmo tempo, tra-
ta a situação com naturalidade. 
A falha, diz ele, é da “natureza do 

Presidente da Dataprev reconhece que os problemas existem, 
mas, mas trata a situação com naturalidade

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 A O Brasil quer que a COP30, 
a 30ª conferência do clima das 
Nações Unidas, desencadeie 
um “mutirão global” contra 
as mudanças climáticas. A cú-
pula, com mais de 190 países, 
acontecerá de 10 a 21 de no-
vembro em Belém, no Pará.

A proposta está em uma 
carta divulgada nesta segun-
da-feira (10), na qual o pre-
sidente da conferência, o 
embaixador André Aranha 
Corrêa do Lago, apresenta sua 
visão para a cúpula.

Relembrando as origens 
indígenas do termo, derivado 
da expressão em tupi-guarani 
“motirõ”, que se refere “a uma 
comunidade que se reúne 
para trabalhar em uma tarefa 
compartilhada, seja colhen-
do, construindo ou apoiando 
uns aos outros”, o diplomata 
brasileiro convocou o mun-
do à ação.

“Ao compartilhar essa 
inestimável sabedoria ances-
tral e tecnologia social, a pre-
sidência da COP30 convida a 
comunidade internacional a 

Proposta está em uma carta divulgada nesta segunda-feira (10), 
pelo presidente da conferência, o embaixador André Aranha 

RAPHAEL LUZ/AGÊNCIA PARÁ

Brasil propõe ‘mutirão global’ 
contra mudanças climáticas

PROPOSTA EM CARTA. COP30, com mais de 190 países, acontecerá de 10 a 21 de novembro em Belém, no Pará

se juntar ao Brasil em um mu-
tirão global contra a mudança 
do clima, um esforço global 
de cooperação entre os povos 
para o progresso da humani-
dade”, diz o texto.

Em entrevista antes da di-
vulgação do documento, o 
embaixador Corrêa do Lago 
defendeu a proposta.

“A urgência climática nos 
obriga a essa ideia do muti-
rão que estamos lançando”, 
afirmou. “Todo mundo tem 
que se juntar para um bem 
comum. Não são apenas os 
países, nós temos que juntar 
a sociedade, o setor privado, 
a juventude. Nós temos de 
juntar todos em torno de um 
movimento que nos parece 
tão urgente.”

A carta descreve ações 
para “canalizar a sabedoria 
coletiva”. Uma das medidas 
é a criação de um “círculo de 
presidências”, para o qual se-
rão convidadas as lideranças 
da COP21 à COP29, a fim de 
aconselhar o processo políti-
co da conferência.

conhecimentos e a sabedoria 
tradicionais sejam integrados 
à inteligência coletiva global”.

Ainda no âmbito das si-
nergias, o Brasil pretende tra-
balhar com a presidência da 
COP29, realizada no ano pas-
sado em Baku, para ampliar o 
financiamento climático para 
os países em desenvolvimen-
to, atingindo a meta de pelo 
menos US$ 1,3 trilhão por ano 
até 2035.

A carta também destaca a 
complexidade do atual cená-
rio climático, mencionando 
que 2024 foi o ano mais quen-
te da história da humanidade 
e o primeiro a ultrapassar a 
marca de 1,5°C em relação ao 
período pré-industrial, meta 
preferencial do Acordo de Pa-
ris, firmado em 2015 para frear 
as mudanças climáticas

O documento ressalta que 
a conferência em Belém será 
“a primeira a ocorrer indiscu-
tivelmente no epicentro da 
crise climática e a primeira 
a ser sediada na amazônia, 
um dos ecossistemas mais vi-

tais do planeta e que, segundo 
cientistas, agora corre o risco 
de atingir um ponto de infle-
xão irreversível”.

Ao longo dos anos, a publi-
cação de cartas pelas lideran-
ças das conferências do cli-
ma da ONU tem servido para 
apresentar à comunidade in-
ternacional as ideias e propos-
tas para os encontros.

Em um momento em que 
vários governos põem em xe-
que as instituições internacio-
nais, incluindo os EUA, que 
anunciaram a sua retirada do 
Acordo de Paris, o novo do-
cumento reafirma, em vários 
pontos de suas 12 páginas, o 
compromisso da presidência 
da COP30 com o multilatera-
lismo.

Em declaração aos jorna-
listas, o embaixador listou as 
três prioridades da presidên-
cia para a conferência: acele-
rar a implementação do Acor-
do de Paris, garantindo que 
os compromissos saiam do 
papel; defender e fortalecer 
esse pacto e o multilateralis-
mo; e conectar as negociações 
com a vida real, “traduzindo” 
a mensagem da COP30 para a 
população.

Na carta, Corrêa do Lago 
sugere que os negociadores 
do clima façam uma autocrí-
tica e respondam, por meio 
de ações concretas, “à gran-
de percepção externa de que 
as negociações se arrastam 
por mais de três décadas com 
poucos resultados efetivos”. 
(FP)

Além disso, haverá um 
convite para as atuais presi-
dências das outras conferên-
cias das partes das Nações 
Unidas, a COP da biodiversi-
dade e a COP de combate à 
desertificação, para contribuir 
com reflexões sobre a agenda 
em andamento e o futuro da 

governança climática global.
Corrêa do Lago também 

afirmou que haverá espaço 
para as populações tradicio-
nais. Povos indígenas serão 
convidados a formar um “cír-
culo de liderança”, com o ob-
jetivo de ampliar essa repre-
sentação e garantir que “os 

empresa devido a evidências 
de que os sistemas da Voepass 
perderam a capacidade de dar 
respostas à identificação e 
correção de riscos da opera-
ção aérea”, reforça a agência.

No início de fevereiro, a 
companhia protocolou, na 
Justiça de São Paulo, um pe-
dido de tutela preparatória 
para reestruturação de dívi-
das de curto prazo e organi-
zação do fluxo de caixa.

A medida foi vista como 
um passo para uma eventual 
apresentação de recuperação 
judicial. De acordo com a em-
presa, o pedido tem como ob-
jetivo renegociar dívidas e or-
ganizar passivos.

Na ocasião, a Voepass afir-
mou, em nota, que foi impac-
tada pela queda do voo 2283. 
A empresa também citou as 
restrições operacionais cau-
sadas pela pandemia, aumen-
to do custo operacional e alto 
valor de leasing (que funciona 
como um aluguel de aerona-
ves). (FP)

a correção de irregularidades.
De acordo com a Anac, no 

final do mês passado, após 
nova rodada de auditorias, foi 
identificada a “degradação da 
eficiência do sistema de ges-
tão da empresa em relação às 
atividades monitoradas e o 
descumprimento sistemáti-
co das exigências feitas pela 
agência”.

Além disso, foi constatada 
a reincidência de irregularida-
des apontadas e considera-
das sanadas pela agência nas 
ações de vigilância e fiscali-
zação anteriores e a falta de 
efetividade do plano de ações 
corretivas.

“Ocorreu, assim, uma que-
bra de confiança em relação 
aos processos internos da 

que realmente consola ou aten-
de. Por outro lado, nós estamos 
aqui trabalhando para rapida-
mente corrigir o problema. E 
quando [o sistema] volta, a gen-
te acha que cumpriu a nossa 
obrigação”, acrescenta.

Segundo ele, os “números 
frios” apontam, na verdade, um 
desempenho positivo da em-
presa. Apesar disso, o próprio 
presidente dá exemplos que 
mostram a continuidade dos 
gargalos ainda em 2025. Segun-
do ele, no início de fevereiro, o 
esgotamento da capacidade de 
registro operacional de um sis-
tema - uma espécie de diário de 
quem acessa os dados, infor-
mação crucial para questões de 
segurança - provocou lentidão 
em outras ferramentas usadas 
diariamente por servidores do 
INSS.

“Até a gente achar qual era 
o problema, demorou um dia 
e meio. E o sistema não parou, 
ele só ficou mais lento”, afirma.

Na visão de Assumpção, as 
oscilações são o preço cobra-
do pela modernização dos sis-
temas.

“A gente pode evoluir muito 

pouco, e ter um pouco mais de 
estabilidade e envelhecer mais 
rapidamente, ou evoluir mais 
rápido, envelhecer mais lenta-
mente, dando conta de rejuve-
nescer sistemas, produtos e ser 
muito mais inovador e respon-
sivo às mudanças e às deman-
das. Esse processo incremental, 
que implica em oscilações, eu 
acho que é a filosofia correta”, 
diz. “Mas um dos preços a se pa-
gar são esses momentos. Cada 
novo sistema estressa a situa-
ção e leva a alguns períodos de 
instabilidade”.

O presidente da Dataprev re-
conhece que, embora a empre-
sa seja a responsável pelos sis-
temas, é o INSS e a Previdência 
que ficam na vitrine perante a 
população quando há um pro-
blema.

No ano passado, por exem-
plo, o Ministério precisou emi-
tir uma nota para atribuir a uma 
falha da Dataprev a emissão de 
laudos médicos com os dizeres 
“blá blá blá” no campo em que 
o perito apresenta as justifica-
tivas da capacidade laboral do 
segurado ou da necessidade de 
afastamento. (FP)

processo tecnológico”.
“Falhas existem. A Previ-

dência está passando por um 
processo muito intenso de re-
novação dos seus sistemas, e a 
orquestração disso tudo é bas-
tante complexa. Em alguns mo-
mentos, essas falhas podem ser 
extremamente doloridas para 

as equipes do INSS, para a popu-
lação em geral. Não há nenhum 
desconhecimento ou desconsi-
deração pela dor que isso cau-
sa”, diz.

“A gente até faz e escreve que 
lamenta qualquer consequên-
cia, mas não é isso que as pes-
soas querem ouvir. Não é isso 
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Curtas

A
pós ser con-
vocado para a 
seleção brasi-
leira, o ata-
cante Neymar, 

do Santos, agora conta 
com mais um novo pa-
trocinador. . O jogador 
de 33 anos, assinou com 
a indústria farmacêuti-
ca Cimed na manhã desta 
terça-feira (11). Ele será o 
novo embaixador da mar-
ca em todas as linhas de 
isotônicos, hidratação e 
nutrição da Lavitan. A ex-
pectativa da empresa na 
collab com o jogador será 
do lançamento da linha 
Lavitan de produtos enfe-
vercentes e drops. Além 
da representação da li-
nha, que já é oferecida no 
mercado, a parceria com 
Neymar também inclui o 
lançamento de novos pro-
dutos.

NEYMAR FECHA ACORDO
Novo patrocinador na área  
Após a recente 
convocação 
para a Seleção, 
craque do Santos 
agora também 
conta com novo 
patrocinador 
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Ousado na web .João 
Guilherme está man-
tendo a boa forma e 
divulgando os resulta-
dos nas redes. Ele pos-
tou uma foto e exibiu o 
peitoral definido. Além 
disso, o que mais des-
pertou curiosidade foi 
um detalhe na orelha 
do artista. “Uma das 
minhas orelhas é es-
quisitinha. Orelha de 
Shrek”, disse João Gui-
lherme. 

Novo romance . A can-
tora Melody sempre 
causa nas redes sociais. 
Nesta terça-feira (11), a 
cantora publicou uma 
foto ao lado de um ra-
paz, com a legenda: 
“My Love”. Na imagem, 
o casal está abraçado. 
O rapaz foi identifica-
do como João Pance-
ra. Há 10 dias, a cantora 
terminou seu relacio-
namento com Guilher-
me Stábile, estudante 
de odontologia. Na oca-
sião, Melody confirmou 
o fim do relacionamen-
to por uma postagem. 


